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ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЕ ВОЗМОЖНОСТИОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ
5 декабря в Павловском зале РГПУ им. А.И. Герцена состоя�
лось совещание рабочей группы по созданию Национальной 
электронной платформы высшего педагогического образования.

План встречи обозначила председатель Федерального учебно�
методического объединения в системе высшего образования 

по укрупненной группе специальностей и направлений подготовки 
44.00.00 Образование и педагогические науки Елена Казакова. И.о. 
первого проректора РГПУ им. А.И. Герцена Владимир Лаптев при�
соединился к приветственным словам и отметил: «Задача, которая 
стоит сегодня перед Министерством образования и науки Российской 
Федерации и перед Российской академией образования – в огромной 
стране создать единое образовательное пространство, которое по�
могло бы каждому на своем рабочем месте решать собственные, я 
уверен, очень важные задачи. Сегодня, с учетом имеющегося опыта 

и технических средств, у нас есть уникальная возможность создать 
Национальную электронную платформу высшего педагогического 
образования». И.о. ректора РГПУ им. А.И. Герцена Сергей Богданов 
поблагодарил присутствующих и подчеркнул, что рабочая встреча 
должна завершиться принятием конкретного плана создания единого 
электронного образовательного пространства: «Возможности у нас 
есть. Очень важно – этот шанс не упустить». В ходе встречи обсуж�
дались уже имеющиеся электронные образовательные платформы и 
перспективы развития новых возможностей дистанционного обучения.

Участниками совещания стали сотрудники РГПУ им. А.И. Герцена: 
начальник учебно�методического управления Наталья Верещагина; 
и.о. проректора по научной работе и информатизации Михаил Пучков; 
и.о. проректора по правовым вопросам и инновационному развитию 
Вячеслав Лопатин; заместитель заведующего кафедрой по вопро�
сам дистанционного сопровождения образовательного процесса и 

организации сетевого взаимодействия с кафедрами�партнерами 
Андрей Ахаян; начальник управления организационно�методического 
обеспечения сотрудничества в педагогическом образовании Ирина 
Кондракова; заведующий кафедрой ЮНЕСКО Валерий Монахов; про�
фессор кафедры ЮНЕСКО Александр Чирцов; директор Института 
прикладной русистики Сергей Монахов и советник при ректорате 
Александр Михейшин.

Также во встрече приняли участие представители других 
вузов страны: Нижегородского государственного педагогического 
университета им. Козьмы Минина, Московского педагогического 
государственного университета, Московского государственного психо�
лого�педагогического университета и Ярославского государственного 
педагогического университета им. К.Д. Ушинского, а также представи�
тель некоммерческой организации РыбаковФонд Евгений Девяткин.
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ЛЕКЦИЯ

15 декабря состоялась открытая научно�популярная лек�
ция доцента кафедры государственного права РГПУ им. 
А.И. Герцена Алексея Эдуардовича Чернокова «Право в 
XXI веке: проблемы, теории и методология».

Лекция прошла в рамках цикла «Герценовские академи�
ческие чтения». Алексей Эдуардович был представлен 

как один из ведущих преподавателей юридического факультета, 
автор значительного количества публикаций, а также специалист 
в области теории государственного права.

В своем выступлении Алексей Черноков дал общую оценку 
современному состоянию российской юридической науки, ее эво�
люции и развития. Лектором были подробно проанализированы 
основные школы российского права. Слушатели ознакомились 
с положениями юридического позитивизма, социологической 

юриспруденции и школы естественного права. Также были рас�
смотрены локальные направления, примыкающие к основным 
(феноменологическая школа, юридическая герменевтика).

В лекции получило детальное освещение понятие «право�
вой мониторинг». В рамках данной темы поднималась проблема 
применимости нормативно�правовых актов в российской дей�
ствительности.

Алексей Эдуардович отметил: «Проблема права в России не 
в большом количестве нормативных актов, а в том, что большая 
часть из них не исполняется». Он также указал, что не менее трети 
федеральных законов в РФ либо полностью, либо частично не 
выполняются. Еще одной серьезной проблемой, по результатам 
исследований, оказалось незнание большей части населения 
страны Конституции.

Выступление сопровождалось интересными примерами и 
отсылками. Алексей Эдуардович упоминал авторов наиболее 
компетентных трудов в области юриспруденции; отдельные сто�
роны российской системы права для наглядности сравнивались 
с европейским опытом. 

По окончании лекции состоялась увлекательная дискуссия 
на основе освещенной проблематики. Алексей Эдуардович под�
робно ответил на все вопросы. Были рассмотрены, в частности, 
такие темы, как актуальность изучения Конституции в школах, 
распространенность неклассических теорий правоведения, а также 
необходимость разработки норм законотворчества. 

 В конце своего выступления Алексей Эдуардович поблаго�
дарил присутствующих и отметил, что надеется на более частые 
встречи в подобном формате в дальнейшем.
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� Чем вы сейчас занимаетесь? Рас�
скажите немного о себе.

Сергей ПИЩУЛИН, магистрант Ин�
ститута философии человека: Я обучаюсь
в магистратуре Института философии чело�
века РГПУ им. А.И. Герцена, а также рабо�
таю начальником отдела патриотического 
воспитания Дома Молодежи «ФОРПОСТ» 
Выборгского района Санкт�Петербурга. 
Являюсь руководителем поискового отряда 
«Заслон�2», заместителем командира груп�
пы Военно�Исторической Реконструкции 
«1 Кубанский пластунский батальон».

Галина АВТУХОВА, магистрант фа�
культета истории и социальных наук: В дан�
ный момент я учусь на 2 курсе магистратуры по 
направлению «Педагогическое образование», 
профиль «Историческое образование».

Светлана ЗАЛАУТДИНОВА, магистр 
педагогики, выпускница Института педа�
гогики Герценовского университета: После 
окончания магистратуры я устроилась на рабо�
ту по специальности, где удачно сочетаются 
две сферы – социальная и педагогическая. 
Я социальный педагог в реабилитационном 
центре, работаю с приемными семьями. 
Кроме этого, преподаю в воскресной школе 
в группе девочек�подростков «Милосердие 
и благочестие».

Мария ЧЕРНЕНОК, аспирант ка�
федры социологии и религиоведения 
факультета истории и социальных наук: 
Я аспирант кафедры социологии и религи�
оведения, лаборант кафедры социального 
управления Герценовского университе�
та. В 2016 году я с красным дипломом 
окончила магистратуру на кафедре управ�
ления образованием и кадрового менедж�
мента в РГПУ им. А.И. Герцена. В этом же году 

была награждена медалью «Ко всеобщему 
благу» Герценовского университета, стала 
Лауреатом Премии Правительства Санкт�
Петербурга. Победителем стипендиальной 
программы благотворительного фонда В. По�
танина я стала в 2015 году, чем, безусловно, 
горжусь. Я очень рада, что стала частью одной 
большой семьи «потанинцев». Сегодня я уже 
не магистрант, а аспирант, сама преподаю сту�
дентам различные дисциплины и учу их быть 
успешными. Хотя успех – это относительное 
понятие, но благодаря стипендиальной про�
грамме мне удалось почувствовать его вкус.

� Что вас мотивировало на участие в 
стипендиальном конкурсе?

Сергей: Участие в стипендиальном 
конкурсе было мотивировано расширением 
ареала знакомств и возможностей. Благодаря 
конкурсу я действительно познакомился с 
интересными людьми.

Галина: На участие в конкурсе меня 
мотивировало мое желание доказать самой 
себе, что я могу быть победителем и со�
ревноваться с лучшими студентами Санкт�
Петербурга и страны.

Светлана: О конкурсе узнала из листов�
ки на стенде в университете уже после того, 
как организационное собрание было про�
ведено, заскочила, так сказать, в «уходящий 
поезд». Пришлось до всего доходить своим 
умом. Коллеги и однокурсники говорили, что 
шансов немного, но я решила попробовать, 
так как чувствовала, что мне есть чем поде�
литься и о чем рассказать в направлении до�
бровольчества. Было очень интересно узнать, 
как все устроено и организовано в фонде.

Мария: Главным мотивом для меня, ско�
рее всего, была возможность доказать самой 
себе, что я могу принять участие, выполнить 
все задания и даже победить. В 2012 году я 
уже пробовала свои силы в данном конкурсе 
(тогда его проводили еще для бакалавров), 
но там удача не улыбнулась мне, и поэтому я 
решилась еще раз.

� В чем, по вашему мнению, секрет 
победы в конкурсе?

Сергей: Секрет победы в конкурсе у 
каждого свой. Я просто старался использо�
вать все накопленные знания для принятия 
быстрого и правильного решения проблемы, 
поставленной перед нами.

Галина: Думаю, его не существует! Од�
нако обязательно нужно верить в себя, быть 
собой и уметь находить контакт с другими 
людьми в условиях жесткой конкуренции.

Светлана: У меня никакого секрета нет, 
я просто была самой собой, не старалась изо�
бражать из себя что�то или кого�то. Делала 
и говорила то, что гармонировало с моим 
внутренним миром. Победой была удивлена 
и крайне взволнована. Честно – не ожидала! 
Очень много было рядом со мной достойных 
кандидатов.

Мария: Секрет победы – в ответствен�
ном подходе к выполнению заданий, проявле�
нии лидерских качеств, умении организовать 
себя и окружающих. Также важна вера в свои 
силы и возможности.

� Каким образом стипендия повлияла 
на вас и реализацию ваших личных и 
профессиональных планов?

Сергей: Победа открыла новые пер�
спективы для сотрудничества и реализации 
идей. Участие в конкурсе дало мне стимул для 
проведения мероприятий по тематике своей 
работы, например, начальное анкетирование 
более 200 юношей и девушек по вопросам 
патриотического воспитания. Кроме того, 
состоялись фестивали�квесты по семи 
историческим эпохам, в которых участвует до 
300 человек в возрасте от 12 до 30 лет.

Галина: Стипендия помогла мне осуще�
ствить часть плана по написанию магистер�
ской диссертации, посвященной образованию 
в Великобритании. Я приобрела много за�
рубежных учебников, без которых написание 
работы было бы немыслимым. Помимо этого, 
стипендия помогла мне впервые ощутить себя 
человеком, у которого есть все инструменты 
для реализации задуманных планов.

Светлана: У меня появилась возмож�
ность остаться на работе, которая давала 
возможность уделять достаточное время 
учебе в магистратуре и добровольчеству. 
И, конечно, определиться в дальнейшем 
выборе педагогической деятельности после 
окончания обучения.

Мария: Благодаря стипендии я реали�
зовала пять социально значимых проектов. 

Она помогла мне понять, что нет ничего 
невозможного. Я поступила в аспирантуру 
и стала заниматься наукой, хотя раньше со�
мневалась в своих силах. А благодаря победе 
в конкурсе у меня появилось желание идти 
дальше, добиваться новых успехов. У меня 
появилось множество полезных знакомств, 
коллег, людей с горящими глазами. 

� Что для вас означает слоган кон�
курса «Больше, чем стипендия»?

Сергей: Мне кажется, это не просто 
слоган, это правда. Участие в конкурсе – 
очередная ступенька в повышении своей 
компетентности, и она мной взята. С этой 
ступеньки открылись новые перспективы и 
возможности, без подъема на нее достичь 
всего этого было бы невозможно.

Галина: Для меня слоган означает то, 
что деньги, которые ты получаешь, дают 
тебе огромный простор для любых действий, 
возможность сделать что�то полезное для 
общества. 

Мария: Слоган конкурса «Больше, чем 
стипендия» для меня означает множество 
открывающихся горизонтов в разных сфе�
рах. Это не просто стипендия, это огромное 
количество новых ресурсов для реализации 
и воплощения в жизнь моих идей.

� Что для вас стало самым ярким 
моментом участия в Стипендиальной про�
грамме Владимира Потанина?

Сергей: Самое яркое воспоминание – 
это количество горящих глаз счастливых 
людей, от чистого сердца желающих изменить 
что�то в своей жизни.

Галина: Самый яркий момент участия 
сложно определить, весь процесс – одно 
огромное впечатление. Первым стало мое 
прохождение в очный тур конкурса. Вторым – 
сам очный тур, в частности, мне очень по�
нравилось задание, где мы должны были 
участвовать в суде и выполнять разные роли. 
При этом нашей задачей стало донести свою 
позицию, подкрепив ее аргументацией для 
судьи, чтобы положительное решение было 
на нашей стороне. И главным впечатлением 
стало оглашение списка победителей в марте. 
Совершенно точно во мне была уверенность, 
что я не пройду, однако, когда я увидела свою 
фамилию среди победителей, то испытала со�
вершенно невероятные радостные ощущения.

Светлана: Конкурс подарил мне интерес�
ные знакомства – это, пожалуй, самое важное 
и ценное. Я приобрела хороших товарищей из 
числа преподавателей нашего университета, 
с которыми мы вместе работали над проектом 
в рамках Летней школы. Наше общение про�
должается и по сей день, как в личной, так и в 
профессиональной сфере. Сама организация 
конкурса мне понравилась уже с заочного 
тура: было интересно заполнять анкету и 
писать о своей деятельности. От очного тура 
я получила максимум удовольствия и поль�
зы. Очень грамотная методика проведения 
конкурсных испытаний, профессиональные 
коучи и прекрасная организация – уже ради 
этого стоит участвовать.

Мария: Самый яркий момент – это 
очный этап. Целый день активной мозговой 
работы и возможность заявить о себе. Это 
неформальное общение и новые друзья. 

� Что бы вы пожелали следующим 
поколениям конкурсантов?

Сергей: Я желаю будущим участникам 
быть честными, открываться полностью, 
отбросить напускные страхи и стеснения. 
Стать частью стройных рядов стипендиатов�
потанинцев!

Галина: Следующим поколениям я бы 
пожелала верить в себя и идти на конкурс не 
ради победы, а за опытом, возможностью уча�
стия. Если вы стремитесь улучшить какую�то 
область знаний в нашей стране или сделать 
что�то полезное для общества, то не сомне�
вайтесь, что вас заметят, увидят и выделят 
среди остальных. Удачи!

Светлана: Тем, кто придет на конкурс 
после нас, желаю получить как можно больше 
плюсов от участия. Общаться, творить, завя�
зывать новые знакомства, не бояться строить 
и реализовывать самые смелые планы! И, 
самое главное, быть самим собой!

Мария: Я пожелаю следующим поко�
лениям конкурсантов внимательно изучать 
задания, давать только правильные ответы 
и верить в себя. «Бороться и искать, найти и 
не сдаваться!» 

И
тоги городской программы грантовой поддержки за 2017 год были подведены 
18 декабря на XXII Санкт�Петербургской ассамблее молодых ученых и специ�
алистов. По традиции, лучших студентов, аспирантов и молодых ученых города 
поздравил губернатор Санкт�Петербурга Георгий Полтавченко. «Приятно, что 

с каждым годом число соискателей увеличивается, растет количество направлений, в кото�
рых молодые ученые и студенты хотят проявить себя. Это вселяет уверенность, что мы на 
правильном пути, ведь принятая нами Стратегия экономического и социального развития 
Санкт�Петербурга направлена именно на построение экономики знаний», — сказал губерна�
тор. Георгий Сергеевич также сообщил, что со следующего года принято решение учредить 
еще две премии молодым ученым за достижения в области науки и техники.

С заслуженными наградами победителей поздравили председатель Совета ректоров 
вузов Санкт�Петербурга и Ленинградской области Алексей Демидов, президент Союза 
промышленников и предпринимателей Санкт�Петербурга Анатолий Турчак, ректор Санкт�
Петербургского политехнического университета Петра Великого Андрей Рудской, генераль�
ный директор Национального медицинского исследовательского центра имени В.А. Алмазова 
Евгений Шляхто, президент Санкт�Петербургского общественного фонда «Музей Г.В. Старо�
войтовой», сестра Галины Старовойтовой Ольга Старовойтова. В церемонии также приняли 
участие председатель Комитета по науке и высшей школе Андрей Максимов, руководители 
образовательных организаций высшего образования, научных организаций и производств, 
и.о. ректора РГПУ им. А.И. Герцена Сергей Богданов.

Губернатор Санкт�Петербурга Георгий Полтавченко и Ольга Старовойтова лично вру�
чили дипломы на получение стипендии Галины Старовойтовой Валерии Рябининой и Анне 
Цветковой — студенткам Герценовского университета.

Ежегодно ассамблею посещает свыше 700 участников из более чем 100 научных и 
образовательных организаций Санкт�Петербурга. Многие из них достигли больших резуль�
татов в научной среде и сумели сделать блестящую карьеру. В ассамблее приняли участие 
победители конкурсов грантов для студентов, аспирантов, молодых ученых и молодых кан�
дидатов наук 2017 года, а также студенты, получившие именные стипендии Правительства 
Санкт�Петербурга.

Среди стипендиатов Правительства и победителей конкурса грантов – 39 герценовцев.
Победители конкурса на предоставление в 2017 году субсидий молодым ученым, 

молодым кандидатам наук вузов, отраслевых и академических институтов, расположенных 
на территории Санкт�Петербурга: Руслан Байчурин, доцент кафедры органической химии; 
Евгений Демидов, начальник информационно�аналитического отдела управления научных 
исследований; Марина Переверткина, доцент кафедры методики обучения иностранным 
языкам; Татьяна Фленина, начальник отдела организации и сопровождения научно�иссле�
довательской деятельности управления научных исследований. 

Победители конкурса грантов для студентов вузов, расположенных на территории Санкт�
Петербурга, аспирантов вузов, отраслевых и академических институтов, расположенных на 
территории Санкт�Петербурга: Елена Бахвалова, аспирантка кафедры психологии человека; 
Анна Виноградова, аспирантка кафедры зоологии; Алексей Колегичев, аспирант кафедры 
всеобщей истории; Полина Кудрявцева, аспирантка кафедры зоологии; Марина Постолова, 
аспирантка кафедры геологии и геоэкологии; Анна Серебрянникова, аспирантка кафедры 
органической химии; Татьяна Сячина, аспирантка кафедры теории и истории педагогики; 
Арина Токмакова, аспирантка кафедры зоологии; Оюун Цибденова, аспирантка кафедры 
философии; Дарья Заводская, студентка Института детства; Екатерина Ерпылева, студентка
факультета истории и социальных наук; Анастасия Алексинская, студентка филологического 
факультета.

Лауреаты именных стипендий Правительства Санкт�Петербурга: Виктор Бекетов, студент 
Института физической культуры и спорта; Анна Дубовская, студентка факультета безопасности 
жизнедеятельности; Екатерина Дуткина, студентка  Института народов Севера; Реван Исмайылов, 
студент юридического факультета; Дмитрий Курчавов, студент факультета химии; Елена Новой�
дарская, студентка юридического факультета; Михаил Орлов, студент Института физической 
культуры и спорта; Елена Павлова, студентка Института физической культуры и спорта; Алек�
сандр Петров, студент факультета истории и социальных наук; Валерия Рябинина, студентка
Института детства; Эдуард Скляров, студент факультета безопасности жизнедеятельности; 
Светлана Смирнова, студентка факультета химии; Ольга Стадникова, студентка юридического 
факультета; Анна Цветкова, студентка Института педагогики; Татьяна Штин, студентка Ин�
ститута детства; Юлия Головина, студентка филологического факультета; Анастасия Сырых, 
студентка филологического факультета; Аркадий Трофимов, студент филологического 
факультета; Алена Баранова, студентка филологического факультета; Ирина Бердникова, 
студентка филологического факультета; Александр Булгаков, студент Института иностранных 
языков; Анна Прокопьева, студентка Института иностранных языков; Елена Скороходова, 
студентка Института народов Севера.

Поздравляем студентов, аспирантов и молодых ученых и желаем дальнейших 
научных и творческих успехов!

В начале этого года в РГПУ им. А.И. Герцена прошел очный тур Стипендиаль�
ного конкурса программы 2016–2017 учебного года Благотворительного фонда 
В. Потанина для вузов Северо�Западного региона Российской Федерации. Студенты 
Герценовского университета из года в год становятся победителями конкурса, мы 
подготовили интервью со стипендиатами разных лет.

Управление научных исследований РГПУ им. А.И. Герцена
Ольга ЖУРКИНА, 

корреспондент «ПВ»

 Студенты, аспиранты и молодые ученые Герценовского 
университета стали стипендиатами Правительства Санкт�
Петербурга и победителями конкурсов грантов.

В 
РГПУ им. А.И. Герцена на 
сегодняшний день обучаются 
свыше 180 студентов с инва�
лидностью, которые успешно 

осваивают программы бакалавриата и ма�
гистратуры по различным направлениям 
подготовки. В вузе активно развивается 
система социально�реабилитационной 
поддержки профессионально�образо�
вательной деятельности студентов, что 
способствует удовлетворению их специ�
фических социально�образовательных 
потребностей.

Одной из ключевых задач, которые 
возложены на РУМЦ Герценовского 
университета, является практическая и 
консультативная помощь выпускникам�
инвалидам в трудоустройстве и дальней�
шей адаптации к их профессиональной 
деятельности.

В декабре текущего года РУМЦ со�
вместно с Центром по работе с выпускни�
ками и содействию трудоустройству РГПУ 
им. А.И. Герцена «МОСТ» провели ряд 
мероприятий, направленных на привле�
чение представителей исполнительной 
власти и крупных компаний к решению 
вопроса трудоустройства выпускников из 
числа инвалидов.

ДИСКУССИЯ СПЕЦИАЛИСТОВ
1 декабря на базе Института дефекто�

логического образования и реабилитации 
состоялась интерактивная площадка 
«Профессионально�трудовая реабили�
тация и интеграция инвалидов». Меро�
приятие было посвящено обсуждению 
специфики профессионально�трудовой 
деятельности инвалидов с высшим обра�
зованием, особенностям взаимодействия 
трудового коллектива с инвалидами раз�
личных категорий. В нем приняли участие 
свыше 20 представителей органов ис�
полнительной власти, центров занятости 
населения, центров социальной реабили�
тации, а также представителей работода�
телей Санкт�Петербурга и Ленинградской 
области. Кроме того, были приглашены со�
трудники РУМЦ Новосибирского государ�
ственного технического университета — 
специалист по научно�методической 
работе Светлана Волченко, социальный 
педагог Анастасия Бендер и юрискон�
сульт Татьяна Мозговая.

В ходе состоявшейся дискуссии, 
которую модерировал директор РУМЦ 
Виталий Кантор,  были обсуждены 
проблемы квотирования рабочих мест 
для инвалидов с высшим образованием, 
вопросы совершенствования информа�
ционной поддержки трудоустройства лиц 
с инвалидностью, а также намечены пути 
оптимизации ситуации, в частности — 
на основе внедрения системы повы�
шения квалификации работодателей 
и активизации межведомственного и 
профессионально�общественного вза�
имодействия в данной сфере, а также 
обеспечения преемственности среднего 
профессионального и высшего образо�
вания инвалидов и лиц с ОВЗ.

По окончании дискуссии многие 
участники выступили с предложениями 
по взаимодействию с РУМЦ. Координатор 
проектов по социальному предпринима�
тельству Центра развития и поддержки 
предпринимательства Санкт�Петербурга 
Марина Журавлева отметила, что созда�
ние такого ресурсного центра на базе ве�
дущего вуза Санкт�Петербурга является 
«особенно актуальным на современном 
этапе развития высшего образования, что 
позволит представителям власти иметь 
площадку, на которой можно взаимодей�
ствовать по такому сложному вопросу 
как трудоустройство выпускников вузов 
с инвалидностью». 

ОСНОВА ДЛЯ СОЦИАЛЬНОЙ 
АДАПТАЦИИ

По мнению главного специалиста по 
профреабилитации и занятости инвали�
дов ФГБУ СПб НСЭПР им. Г.А. Альбрехта 
Владимира Чукардина, в настоящий 
момент «существует проблема неготов�
ности инвалидов работать на открытом 
рынке труда, а также необходимости в 
трудоустройстве тяжелых инвалидов и 
их последующем сопровождении». Ре�
шением этой проблемы, по его мнению, 
может быть внедрение индивидуальной 
траектории профессиональной карьеры 
инвалида на рабочем месте, которая 
разрабатывается в НСЭПР им. Г.А. Аль�
брехта на данный момент.

Среди участников площадки также 
присутствовала социальный предприни�
матель, инвалид детства Елена Кузнецо�
ва, которая отметила важность получения 
высшего образования для инвалидов, 
открывающего широкие возможности 
для развития личности и реабилитации. 
Такая возможность, по мнению Елены, 
«действительно дает билет в сторону са�
мореализации и основу для социальной 
адаптации», для того чтобы занять свое 
место в обществе и быть более защищен�
ным от различных кризисов. 

Наряду с интерактивной площадкой, 
которая вызвала большой отклик со 
стороны организаций�партнеров по 
поддержке и развитию инклюзивного 
образования, 12 декабря в Фундамен�

тальной библиотеке им. императрицы 
Марии Федоровны на вечере вопросов 
и ответов «Карьера без барьеров» 
главными слушателями стали уже сами 
студенты�инвалиды из вузов Санкт�
Петербурга и Ленинградской области: 
Санкт�Петербургского государственно�
го института психологии и социальной 
работы, Санкт�Петербургского государ�
ственного экономического университета, 
Национального открытого института и 
РГПУ им. А.И. Герцена.

ГЛАВНОЕ � СТРЕМЛЕНИЕ
Гостями встречи стали представители 

СПб ГАУ «Центр занятости населения», 
Центра по трудоустройству выпускников 
детских домов и молодых людей с огра�
ниченными возможностями «Работа�i», 
Региональной общественной организации 
инвалидов «Перспектива», компании 
«Юлмарт», ПАО «Сбербанк России». Они 
рассказали студентам о своих проектах 
и программах, направленных на при�
влечение молодых выпускников вузов, 
имеющих инвалидность, в свои органи�
зации. Лилия Киселева, ведущий инспек�
тор отдела содействия трудоустройству 
Санкт�Петербургского государственного 
автономного учреждения «Центр заня�
тости населения» рассказала студентам 
об Индивидуальной программе реаби�
литации и абилитации (ИПРА), которая 
является ключевым документом при 
трудоустройстве инвалида. «Это основной 

документ, как для соискателя, так и для 
работодателя. Именно он показывает 
работодателю способность инвалида 
к трудовой деятельности и дает более 
полное понимание необходимых соиска�
телю условий труда», – отметила Лилия 
Анатольевна. 

Представители ПАО «Сбербанк Рос�
сии» поделились с участниками встречи 
подробностями реализации проекта 
«Особенный офис», в рамках которого в 
Санкт�Петербурге были открыты банков�
ские отделения, обслуживающие лиц с 
ОВЗ. Эти отделения имеют специальные 
устройства самообслуживания и соот�
ветствующее оборудование. «В наших 
офисах работают сотрудники со знанием
русского жестового языка, а также про�
водится дополнительное обучение на�
выкам работы с данной категорией 
клиентов. Планируется открытие новых 
отделений, и мы будем рады принять на 
работу соискателей с ОВЗ», – заявила 
менеджер отдела подбора и карьерного 
развития Сандра Литовченко. С таким же 
предложением выступила руководитель 
направления «Программы социальной 
ответственности бизнеса» компании «Юл�
март» Любовь Мальцева. Она обратила 
внимание студентов на необходимость 
постоянного обновления своего резюме, 
фиксации в нем любого опыта работы. 
«Мы готовы обучать стажеров, главное –
их стремление качественно работать, 
быть максимально открытыми к новым 

знаниям и навыкам», – отметила Любовь 
Сергеевна.

По итогам встречи некоторые участ�
ники рассказали о своих впечатлениях. 
Рекрутер «Работа � i» Александра Бруле�
това отметила, что «было очень важно не 
только познакомиться с нашими потенци�
альными кандидатами и рассказать им о 
возможностях трудоустройства и взаимо�
действия с нашим центром, но и увидеть 
заинтересованность сотрудников РГПУ 
им. А.И. Герцена в дальнейшей судьбе
его студентов».

МНЕНИЕ ОБУЧАЮЩИХСЯ
Студенты также с интересом включи�

лись в обсуждение вопроса трудоустрой�
ства и внесли свои предложения.

Александр Сакмаров и Денис 
Диденко, студенты 2 курса РГПУ им. 
А.И. Герцена, отметили, что данная встре�
ча помогла им осознать, что «нет никаких 
препятствий в трудоустройстве инвали�
дов и лиц с ОВЗ. Поиск работы – всегда 
сложный процесс, особенно для нас, и 
хорошо, когда есть люди, которые могут 
подсказать, с чего начать, как правильно 
оформить документы, предоставить воз�
можности стажировки и дальнейшего 
трудоустройства». По мнению студентки 
4 курса Санкт�Петербургского государ�
ственного экономического университета 
Анаставии Латышевой, данная встреча 
позволила ей познакомиться с предста�
вителями различных организаций, а также 
установить необходимые связи и получить 
конкретные предложения, в частности от 
компании РООИ «Перспектива», которая 
организуют ежегодный конкурс «Путь к 
карьере».

О развитии инициативы студентов�
инвалидов рассказал студент 2 курса 
Института психологии и социальной 
работы Владислав Щеглов: «Социально 
доступную среду должны формировать 
и сами инвалиды совместно с органами 
исполнительной власти, центрами заня�
тости и общественными организациями. 
Пока инвалиды проявляют слабую ини�
циативность, поэтому необходимы такие 
мероприятия, как «Карьера без барьеров», 
направленные на мотивацию молодежи и 
решение проблем путем объединения».

Вопрос трудоустройства выпускников 
с инвалидностью, повышение качества 
и доступности высшего образования 
для инвалидов, несомненно, является 
важным как для Санкт�Петербурга, так и 
для Северо�Западного региона в целом. 
Работающие выпускники являются полно�
ценными членами общества, что создает 
для них условие успешной социальной 
реабилитации и адаптации.

Сейчас Герценовский университет 
стал центром развития инклюзивного 
образования и его доступности в Санкт�
Петербурге и Ленинградской области. Это�
му свидетельствуют современный опыт и 
достижения университета. Выпускники�
инвалиды успешно трудоустраиваются в 
учреждениях образования и социальной 
защиты населения, а также занимают 
лидирующие позиции во всероссийских 
общественных организациях инвалидов.

Мы будем продолжать эту работу 
в дальнейшем и выведем ее на новый 
качественный уровень, для того чтобы 
каждый выпускник с инвалидностью в 
регионе мог успешно занять свое место 
на рынке труда.

Ведущий психолог управления 
по связям с общественностью

Ирина КАЙСАРОВА,
по материалам корреспондентов газеты 

«Педагогические вести»
Анны СМИРНОВОЙ,

Снежаны МАЖЕКЕНОВОЙ

 ÎÒ ÈÍÊËÞÇÈÈ Ê ÎÒÊÐÛÒÛÌ 
ÊÀÐÜÅÐÍÛÌ ÂÎÇÌÎÆÍÎÑÒßÌ

На протяжении многих лет Герценовский университет является лидирующим 
вузом России в области развития инклюзивного высшего образования. Обу�
чение лиц с ограниченными возможностями стало одним из приоритетных 
направлений работы в Министерстве образования и науки Российской Фе�
дерации, которое приняло решение о создании на базе ведущих вузов стра�
ны ресурсных учебно�методических центров по обучению инвалидов и лиц 
с ограниченными возможностями здоровья. Миссия подобных центров – со�
действовать развитию инклюзивного высшего образования во всех регионах 
России. По Приказу Минобрнауки РФ №1021 от 20 октября 2017 года на 
базе РГПУ им. А.И. Герцена был открыт ресурсный учебно�методический 
центр по обучению инвалидов и лиц с ОВЗ (РУМЦ). 
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